

Schwerpunkt waren wie in den vorangegangenen Jahren

- Delikte des staatsfeindlichen Menschenhandels und andere Angriffe auf die Staatsgrenze

	insgesamt	Anteil
1.1. - 30.9.79	813	58,1 %
1.1. - 30.9.80	1012	60,1 %

- Straftaten, die im Zusammenhang mit der politischen Untergrundtätigkeit von Bedeutung sind

	insgesamt	Anteil
1.1. - 30.9.79	447	32 %
1.1. - 30.9.80	445	26 %

Im Berichtszeitraum konnte die positive Entwicklung der letzten Jahre auf dem Gebiet der Bearbeitung von Ermittlungsverfahren gegen Jugendliche kontinuierlich fortgesetzt werden.

Durch die zielgerichtete Einflußnahme der Hauptabteilung IX und der gewissenhafteren Arbeit der Abteilungen IX der BV/V gelang es zunehmend besser, den Besonderheiten des Ermittlungsverfahrens gegen Jugendliche gerecht zu werden.

Durch die Hauptabteilung IX wurden darüber hinaus gemeinsam mit dem Generalstaatsanwalt und der II. Abteilung der Hauptabteilung Kriminalpolizei des MdI Untersuchungen über sämtliche gemäß §§ 213, 220, 139 StGB bearbeiteten Ermittlungsverfahren gegen Jugendliche im Alter von 14 und 15 Jahren, insbesondere über die Haftpraxis durchgeführt.

In Auswertung dieser Untersuchungen, die unter anderem in 24 Strafsachen die Strafaussetzung auf Bewährung bzw. die Prüfung einer solchen Entscheidung zur Folge hatte, wurden im Zusammenwirken mit den anderen Organen Schlußfolgerungen zur Erhöhung der Wirksamkeit der vorbeugenden Arbeit, der Bearbeitung notwendig werdender Ermittlungsverfahren gegen Jugendliche und der Strafvollstreckung erarbeitet.